

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

INDÉPENDANCE AN 61

Un défilé a minima...

Yannick Franz IGOHO
Libreville/Gabon

DÉJÀ deux ans que les Gabonais n'ont plus goûté au plaisir d'assister à la traditionnelle parade militaire. Pour cause, la pandémie mondiale, le Covid-19, empoisonne la vie des populations. Malgré cet impondérable, la tradition (certes à format réduit) a été respectée.

En effet, le président de la République, Ali Bongo Ondimba, par ailleurs chef suprême des Forces de défense et de sécurité, a assisté hier à la parade militaire célébrant le 61^e anniversaire de l'accession du Gabon à la souve-

raineté internationale. Une parade militaire qui s'est déroulée sur l'esplanade du Palais de la République dans le strict respect des mesures barrières. Etaient présents la première dame, Sylvia Bongo Ondimba, aux côtés de son époux, la Première ministre, Rose Christiane Ossouka Raponda, quelques membres du gouvernement et représentants du gotha politico-diplomatique triés sur le volet.

Une célébration placée sous le sceau de l'unité et de la solidarité nationale. Des valeurs chères au chef de l'État. Accueilli par Michael Moussa Adamo, ministre de la Défense nationale, le président de la République a reçu



Photo: DR

Vue du commandant de troupe des élèves du Prytanée militaire, devant la tribune officielle.

Dépôt de gerbe de fleurs: hommage au père de la Nation

J.KOMBILE MOUSSAVOU
Libreville/Gabon

LA cérémonie de dépôt de la gerbe de fleurs par le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, le 16 août dernier, au pied du mausolée du président Léon-Mba, a constitué un des temps forts de la commémoration du 61^e anniversaire de l'accession de notre pays à la souveraineté internationale.

Au-delà du rituel, Ali Bongo Ondimba a salué et honoré la mémoire du premier président de la République gabonaise, le père de la Nation, décédé le 27 novembre 1967 à Paris (France). La présence de quelques membres de la famille à cette cérémonie empreinte d'émotion et de souvenirs, témoignait de la reconnaissance de la Nation tout entière à

l'œuvre et au combat mené par Léon Mba. Né le 9 février 1902 à Libreville, il aura su et pu, en effet, au prix de nombreuses et périlleuses batailles, mener notre pays vers la liberté avec force, courage et ténacité.

De fait, Ali Bongo Ondimba a magnifié le lien immortel qui, au-delà des aspérités et limites temporelles, unit la nation à son père et à ses autres illustres et dignes fils.

Un lien à jamais gravé dans le marbre, symbole du "Gabon uni et éternel" que rien ne saurait détourner de sa marche en avant. Le numéro un gabonais a du reste réaffirmé son attachement aux valeurs de cohésion, de fraternité, de solidarité, d'amitié, etc. Lesquelles constituent le socle fondamental de notre vivre-ensemble.

les honneurs militaires par les sections présentes. S'en est suivie l'exécution de l'hymne national. Comme les années antérieures, les forces de défense, dans une parfaite synchronisation, ont défilé devant la tribune présidentielle.

L'un des passages les plus remarquables a sans aucun doute été celui des enfants de troupes, régulièrement inscrits au Prytanée militaire de Libreville. Le chef de l'État a pu ainsi mesurer le potentiel des futurs "corps habillés". Tout comme leurs aînés

en uniforme, les "jeunes pousses" ont bel et bien confirmé la rigueur militaire. Et ce, malgré leur jeune âge. Une cérémonie qui s'est achevée par la prestation de la compagnie musique des Forces de défense et de sécurité.

Port-Gentil: une cérémonie à la dimension de l'événement

Serge YACKELE-MIHINDOU
Port-Gentil/Gabon

LE boulevard Pierre Savorgnan de Brazza, qui passe devant le gouvernorat de la province, a abrité, pour la deuxième année consécutive, la parade militaire organisée en lieu et place du traditionnel défilé.

La cérémonie commémorant le 61^e anniversaire de l'accession du Gabon à la souveraineté internationale n'a certes pas connu son engouement habituel avec un grand défilé devant la tribune officielle de la foire municipale Pierre Louis-Agondjo-Okawe avec la participation de l'ensemble des couches populaires. Pour autant, elle avait fière allure avec celle de toutes les autorités administratives, civiles et militaires, les administrations déconcentrées et décentralisées. En tête desquelles le gouverneur de la province, Paul Ngome Ayong, le maire de la commune, Gabriel



Photo: Koumouss

Le gouverneur de la province de l'Ogooué-Maritime, Paul Ngome Ayong, et les autres officiels suivant la parade militaire.

Tchango, le président du Conseil départemental de Bendjé, Louis Barrys Ogoula. Paradant devant la tribune érigée pour la circonstance, les Forces de défense et de sécurité (FDS) ont donné un cachet spécial à l'événement. Au terme de la parade, les convives du gouverneur ont été invités dans les jardins du

gouvernorat fraîchement rénovés. Une première depuis dix ans, pour un cocktail au cours duquel le maître de céans a fait brièvement la rétrospective de la pandémie, et invité une fois de plus les populations à rester toujours en alerte car, a-t-il précisé, la maladie est encore là. Non sans appeler nos compatriotes à se faire vacciner.



Photo: DR

Le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, au mausolée Léon Mba, lors du dépôt de la gerbe de fleurs.